

Edita



JUNTA DIRECTIVA

Presidente

Pedro Puente

Secretario

Anselmo González

Tesorero

Valentín Suárez

Vocales

Bartolomé Jiménez

Ramón Salazar

Enrique Giménez

Cayetano Vega

Director

José Manuel Fresno

Redactor Jefe

Benjamín Cabaleiro

Consejo de Redacción

Pilar Calón, Sofía Sánchez, Patricia Bezunartea, Emilio Conejo, Isidro Rodríguez, Marisa de Pablo, Jesús Iglesias, Marta Pereda, Pedro Rincón, Fernando Villarreal, José E. Serrano, Adela Carrasco

Redacción, suscripciones y publicidad

ASGG

Departamento de Relaciones Institucionales y Comunicación

Antolina Merino, 10. 28025 Madrid
Tel. 91 422 09 60. Fax. 91 422 09 61.

e-mail: comunicacion@asgg.org

http://www.asgg.org

Diseño

Javier Sierra (Grafismo, S.L.)

Imprenta

JUMA

Depósito Legal: M-15127-1999

ISSN: 1575-1988

Co-financian

Proyecto SENDA



Fondo
Social
Europeo



MINISTERIO
DE TRABAJO
Y ASUNTOS SOCIALES

La revista **Gitano** no se identifica necesariamente con las opiniones expresadas en sus páginas por sus colaboradores.

Editorial

Los gitanos y la política

La cuestión gitana sigue teniendo muy poca relevancia en la arena política de nuestro país. Prueba evidente es la escasa importancia que a este tema han dedicado los partidos políticos en sus programas electorales y la prácticamente nula presencia que la cuestión ha tenido en los distintos actos de la campaña política de las últimas elecciones generales.

La presencia de gitanos en los partidos políticos, tanto nacionales como autonómicos, sigue siendo muy escasa y se cuentan con los dedos de la mano aquellos que han resultado electos en los parlamentos regionales. Probablemente debamos reconocer que esta escasa presencia de los gitanos en los primeros puestos de las candidaturas de los partidos políticos está estrechamente ligada a la escasa conciencia política que tenemos los gitanos en nuestro país.

A pesar de que progresivamente los gitanos nos hemos ido organizando en asociaciones y otros foros de participación, nos queda mucho camino por recorrer para tener una presencia social más relevante. Solamente en la medida en que tengamos conciencia como pueblo de la importancia de la participación social y nos convirtamos en ciudadanos activos, se creará el caldo de cultivo del que puedan salir líderes políticos que cuenten con el apoyo de los partidos políticos y el reconocimiento de los ciudadanos. Este protagonismo se hará fundamentalmente en el plano de lo local.

Pero también es una tarea de los partidos políticos apoyarnos en este proceso, dándonos oportunidades para estar activos en su seno y no solamente como candidatos de segunda categoría. Si estos partidos quieren ser representativos del conjunto de intereses de los ciudadanos españoles tienen que hacer un esfuerzo positivo para que sus candidaturas sean más plurales, favoreciendo que tengan cabida en las mismas grupos particulares y no utilizándoles sólo como reclamo electoral.

El periodo parlamentario que iniciamos es una oportunidad para impulsar la participación social y política de la comunidad gitana y para continuar con un esfuerzo iniciado en la Subcomisión parlamentaria creada en el periodo legislativo anterior para el estudio de la problemática del pueblo gitano. La realidad gitana merece ser tenida en cuenta en el futuro de España en toda su complejidad y no ser considerada solamente como un problema de índole social. Habrá que hacer un *esfuerzo por parte de todos* para potenciar también nuestra identidad y cultura, nuestra historia, lengua y tradiciones que, en definitiva, contribuyen a dotar de mayor riqueza y pluralidad a nuestro país. ■